

## Pressemitteilung vom 27.10.2025

### DAS GVZ REGION AUGSBURG UNTER DEN TOP 20 IN EUROPA

Das Güterverkehrszentrum Region Augsburg punktet im aktuellen europaweiten Ranking der Deutschen GVZ-Gesellschaft mit einem hervorragenden 20. Platz. Auch in Deutschland und Bayern gehört es mit Rang neun beziehungsweise zwei zu den führenden Standorten seiner Art.

Seit den 1990er Jahren hat sich das GVZ Region Augsburg konsequent zu einer bedeutenden Plattform für einen vielfältigen Logistikmix entwickelt. Der Standort beherbergt eine signifikante Anzahl von Logistikdienstleistern, spezialisierte Anbieter für den kombinierten Verkehr – etwa Containerdepots – sowie Serviceanbieter für Nutzfahrzeuge. Nutzer im GVZ liefern kontinuierlich Impulse, um die Wirtschaftskraft und Beschäftigung in der Region zu stärken.

#### Konsequente Weiterentwicklung im leistungsstarken Standort

Die Logistikregion Schwaben rund um den Wirtschaftsraum Augsburg zählt zu den leistungsstärksten Standorten in Deutschland. Das GVZ Augsburg hat sich über die Jahre konsequent weiterentwickelt und seinen internationalen Platz im Wettbewerb behauptet: Bereits 2012 erreichte es im Ranking der Deutschen GVZ Gesellschaft (DGG) Platz 16, 2015 wurde es in einer Studie der Fraunhofer SCS unter den Top 20 deutschen Standorten geführt. Im aktuellen „GVZ Ranking Europa 2025“, das von der DGG im Fünfjahresrhythmus veröffentlicht wird, kann das Augsburger GVZ seine Position weiter verbessern: Im gesamteuropäischen Vergleich belegt es Rang 20, deutschlandweit Platz 9 und innerhalb Bayerns den zweiten Platz hinter dem GVZ Hafen Nürnberg.

Eva Weber, Oberbürgermeisterin der Stadt Augsburg und Vorsitzende des Aufsichtsrats, hebt die Bedeutung dieses herausragenden Ergebnisses hervor: „Das GVZ Region Augsburg überzeugt im europäischen Ranking auf ganzer Linie. Die Spaltenplätze in Deutschland und Bayern zeigen: Unsere Region kann im internationalen Vergleich nicht nur mithalten, sondern setzt Maßstäbe in Logistik, Innovation und Nachhaltigkeit. Das ist ein großartiger Beleg für die Innovationskraft und Dynamik hier vor Ort.“

#### Zentrale Bewertungspunkte des europäischen GVZ-Rankings

Die DGG – Dachverband der Güterverkehrszentren in Deutschland – verfolgt mit ihrer Studie, die alle fünf Jahre veröffentlicht wird, das Ziel, die Leistungsfähigkeit und Entwicklungspotenziale europäischer Standorte sichtbar zu machen. Im Rahmen dessen werden Güterverkehrszentren anhand definierter Kriterien bewertet. Grundlage bilden sowohl bewährte Benchmarking-Kriterien des bisherigen Rankings als auch neue Key-Performance-Indikatoren und Prozesse. Ergänzt wird die Bewertung durch KI-gestützte Analysen zur Identifizierung von GVZ-Standorten sowie einen englischsprachigen Online-Fragebogen, der Struktur-, Prozessdaten und aktuelle Logistiktrends abbildet. Zentrale Bewertungspunkte sind unter anderem Standortentwicklung, Managementqualität, Intermodalität, Nachhaltigkeit („Grüne Logistik“), Sicherheitsstandards sowie die Einbindung in transeuropäische Verkehrsnetze (TEN V-Korridore). Die Untersuchung liefert somit auch Impulse für strategische Weiterentwicklungen – sowohl für einzelne Standorte als auch für die gesamte Makrologistik in Europa.

**REGIO AUGSBURG  
WIRTSCHAFT GMBH**

Karlstr. 2, 86150 Augsburg  
+49 821 450 10-100 | Fax: -111  
[presse@region-A3.com](mailto:presse@region-A3.com)  
[wirmachendiezukunftbesser.de](http://wirmachendiezukunftbesser.de)  
[region-A3.com](http://region-A3.com)

Regio Augsburg Wirtschaft GmbH  
Sitz Augsburg – Registergericht Augsburg  
HRB 24384 – Steuer-Nr. 103/136/21478

Geschäftsführer: Andreas Thiel  
Aufsichtsratsvorsitzender: Dr. Wolfgang Hübschle  
Berufsmäßiger Stadtrat, Stadt Augsburg

Stadtsparkasse Augsburg  
IBAN: DE84 7205 0000 0250 3541 23  
BIC: AUGSDE77XXX

Mit Unterstützung von

 **FÖRDERVEREIN  
REGIO AUGSBURG  
WIRTSCHAFT**

Partner von A³

 **Stadtsparkasse  
Augsburg**

## Die Weichen für die Zukunft sind gestellt

Das GVZ Augsburg liegt in fast allen genannten Megatrends thematisch vorne mit dabei. Hervorzuheben sind: regionale Bedeutung; Intermodalität; PV-Anlagen; Elektroantriebe; umfassender Service im GVZ; Anbindung an die TEN-Netze; Präsenz in den sozialen Medien. So beteiligt sich das GVZ zum Beispiel am ÖKOPROFIT®-Programm, woraus Maßnahmen wie Photovoltaik, effiziente Abfalltrennung und Umweltmanagement entstanden sind. Ab Ende 2026 erhält das GVZ Augsburg zudem einen neuen Schub durch den Containerbahnhof. Dieser erhöht die Umschlagkapazitäten für die Region Augsburg wesentlich. Er führt zu einer Entlastung auf der Straße und es werden rund 1.754 Tonnen CO<sub>2</sub> pro Jahr eingespart. Die Flächenvermarktung im GVZ Augsburg ist bereits abgeschlossen.

„Ein leistungsstarker, innovativer Standort, der die Region und Europa verbindet, bleibt unser Ziel“, so Ralf Schmidtmann, Geschäftsführer des Güterverkehrszentrums Region Augsburg GmbH: „Wir freuen uns über das Top-20-Ergebnis im europäischen GVZ-Ranking – es zeigt, dass wir auf dem richtigen Weg sind. Mit Projekten wie dem neuen Containerbahnhof und dem Ausbau nachhaltiger Logistiklösungen wollen wir die Leistungsfähigkeit des GVZ Augsburg weiter steigern.“

Im nächsten Schritt soll die Funktion des GVZ Augsburg – gerade als zentrales Kompetenzzentrum – gestärkt und ausgebaut werden, auch über die reine Flächenvermarktung hinaus.

Weiterführende Informationen zum Wirtschaftsraum Augsburg erhalten Sie unter:  
[www.region-a3.com](http://www.region-a3.com).

Die gesamte Pressemitteilung finden Sie hier: <https://www.region-a3.com/news/gvz-augsburg-top-20-europa>



Bild: Luftbild GVZ Region Augsburg

Bildnachweis: GVZ Augsburg / Fotograf Christian Strohmayer

Hochauflösende Fotos finden Sie zudem über den Link auf unsere Webseite oder können unter [presse@region-A3.com](mailto:presse@region-A3.com) angefragt werden.

**Die Regio Augsburg Wirtschaft GmbH ...**

... ist die Wirtschaftsförderungsgesellschaft der Stadt Augsburg und der Landkreise Augsburg und Aichach-Friedberg. Neben Standortmarketing und der Stärkung regionaler Identität sind unsere Schwerpunkte Fachkräfte sicherung und -marketing, Innovation & Technologietransfer, Nachhaltiges Wirtschaften & Green Economy sowie Gesundheitswirtschaft. Weitere Informationen zur Gesellschaft finden Sie unter [www.region-A3.com](http://www.region-A3.com).

**Die GVZ-Entwicklungsmaßnahmen GmbH**

... ist erster Ansprechpartner für das Standortmarketing im Güterverkehrszentrum (GVZ) Region Augsburg. Das GVZ wird von den Städten Augsburg, Gersthofen und Neusäß entwickelt. Mit der zukünftigen Inbetriebnahme des Containerbahnhofs ist es direkt an das Schienennetz angeschlossen. Als Knotenpunkt im Güterverkehr und Logistikdrehscheibe der Region ist das GVZ Region Augsburg ein wertvoller Infrastrukturbaustein für den Wirtschaftsraum Augsburg und Schwaben. Weitere Informationen finden Sie unter: [www.gvz-augsburg.de](http://www.gvz-augsburg.de).